
El PP y Vox se quedan solos con el trasvase: el PSPV y Compromís evitan pedir al
Gobierno que no haya recortes
Las Cortes aprueba una proposición de los populares en defensa de la infraestructura con el respaldo de su socio, mientras los socialistas
defienden que el regadío crece en la Vega Baja
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División en la Cámara autonómica a cuenta del trasvase Tajo-Segura. Las Cortes Valencianas dieron luz verde este
martes, sólo con el apoyo de los dos partidos que forman el equipo de gobierno, el Partido Popular y Vox, a que se solicite
al Gobierno central que no apruebe «nuevos recortes» del caudal del trasvase Tajo-Segura y que modifique el real decreto
sobre el Plan Hidrológico del Tajo, que ha supuesto una «reducción drástica» del caudal de la infraestructura hidráulica.
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La comisión de Medio Ambiente celebrada ayer, con la popular María Gómez en primer plano. | JOSÉ CUÉLLAR / CORTES
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La proposición no de ley fue presentada por el PP y se debatió en la comisión parlamentaria de Medio Ambiente. Contó con
el respaldo de Vox, el voto en contra de Compromís y la abstención del PSPV-PSOE. La mayoría del PP y Vox permitió que
las Cortes declare que el trasvase es «esencial» para el desarrollo de la provincia de Alicante e «irrenunciable» para el
conjunto de la Comunidad Valenciana. Por su parte, los socialistas sustentaron su abstención en argumentos como que el
regadío está creciendo en la Vega Baja, con 2.200 hectáreas más que en 2018, y en que el agua está garantizada.
También señalaron que el único cítrico que ha aumentado su producción es el limón de Orihuela y plantearon que lo
que hay que debatir es el modelo de agricultura que se busca para los próximas dos décadas.

La diputada popular, y alcaldesa de Almoradí, María Gómez, fue la encargada de defender el texto presentado por su
formación, un escrito en el que se reivindicó la necesidad de defender el Tajo-Segura y de volver a la situación anterior a la
del presente año, cuando la revisión de los planes hidrológicos «consumó uno de los recortes más letales» para los
regantes usuarios de este trasvase. Gómez criticó que en los últimos cinco años el Gobierno central ha hecho «27 recortes
arbitrarios» de una infraestructura «solidaria» entre los españoles que se ha «pagado con creces» en sus cuatro
décadas de existencia.

Tras la votación en las Cortes, Gómez acusó tanto al PSPV como a Compromís de no apoyar que se mantengan los
caudales del Tajo-Segura, por lo que consideró que, con su postura, ambos partidos «ponen en peligro a la agricultura
alicantina».



Por su parte, el diputado del PSPV David López presentó una enmienda para ampliar y matizar la propuesta popular que no
fue aceptada. El socialista señaló que, con el Gobierno de Pedro Sánchez, se ha trasvasado de media más agua que con
el PP y destacó que el Ejecutivo autonómico que lideró Ximo Puig presentó más de cuarenta recursos en defensa del
caudal ecológico. También indicó que «se ha hecho mucho» en defensa del trasvase, aunque para el PP «parece que no
se ha hecho nada» durante estos años.

El representante del PSPV en la comisión de Medio Ambiente destacó en su intervención que el regadío está creciendo en
la Vega Baja, siendo la única comarca de la Comunidad Valenciana donde ha aumentado, según los datos que compartió,
mientras que Orihuela es el municipio con más hectáreas de cítricos. «El camino para que la Vega Baja tenga un sector
agrario fuerte no es la maximización de la producción ni es el desperdicio de sus productos», finalizó su
intervención.

Desde Compromís tomó la palabra la diputada Paula Espinosa. Al margen de votar en contra la propuesta, la representante
de la coalición valencianista acusó al PP de plantear una «batalla y guerra del agua» en una cuestión «tan sensible» y
consideró que el debate debería ser «más amplio» y tener en cuenta la situación climática y la racionalización y reducción
de la superficie de regadíos para aportar soluciones sectoriales. «Tenemos que pensar desde la perspectiva climática,
haríamos un debate más constructivo», apostilló.

Por último, desde Vox, su diputado José Muñoz ofreció un «sí rotundo» a la propuesta llevada a la comisión por parte de su
socio en el Gobierno autonómico. Para el representante de la formación ultra, el agua «no debe ser utilizada como arma
política», sino que «es de todos y debe llegar a todos los españoles, donde más se necesite». Para cerrar el debate sobre
el trasvase en las Cortes Muñoz añadió que la Vega Baja necesita «con urgencia» el agua del trasvase.
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